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關於香港活家禽業未來路向的意見

主席，各位尊貴的議員和在座的各位高官：

顧問報告清楚列明，香港因禽流感殺雞 11次，只有 2014年及年尾兩次是

因內地供港活雞染上禽流感而殺雞。除了最近屯門街市的一次及兩次來歷不明外，

其餘七次殺雞都與內地供港雞無關。而且兩次受感染禽流感的供港雞隻都是在檢

驗當中就被發現，並即時撲殺了，都沒有一隻能流出到市面。

在港市民從來沒有機會食到內地受感染的雞隻，從而顯示了在兩個政府部

門雙重監管港人食用供港雞的安全性是加零一。顧問報告指出，現時並沒有發現

任何充分證據顯示：內地註冊農場進口的活家禽禽流感風險較本地活家禽為高。

雖然內地是有很多禽流感個案，但並非於註冊供港農場內發現。

為了使香港的食物衛生更安全，同時，供港雞場及本港雞場的正常生產不

受禽流感一旦爆發的影响。廣東省動檢局提出活雞供港的四個條件當中，任何一

條都可以將內地活雞輸港。或者港府也可以提出解决辦法，一樣可以將活雞供港。

前年我們業界 18個代表及何俊賢議員，中聯辦新界工作部楊小嬋副部長一行去

見了廣東省有關負責官員，當時廣東的副局長陳小凡表示，已去信香港食衛局。

其中建議之一是，由於打鼓嶺檢疫站不給供港雞使用，希望港府多建一個或兩個

停車檢疫站給供港雞使用。以示公平，如果做了，明天即放雞。（這一要求也正

是我們香港業界的共同心願。）然而，高局長推說虎地坳工程大，而其他就無地

方等理由從而放棄。而且在三年裡，從來都不回應內地的意見，只要求要雞苗，

而不去要求進口內地活雞。



   

 

 

                               

 

 

 

顧問報告講，受訪者調查所得近半數（約 47%）的香港市民偏好食用活雞。

調查報告還列明，偏好食用內地活雞的受訪者則偏好內地活雞的肉質和味道

（85%）。及售價較為吸引（71%）。聰明的消費者都明白，市場有了增加供應，

才能薄利多銷，才能增加競爭，市民才能用合理價錢買到活雞。美國三藩市買一

只三黃雞是美金十元至十二元。我不是嚮往美國，但我們香港人為什麼會這麼慘

啊？

在這裡，我懷著沉痛的心情向各位訴說我們業界的近況：我們的業界有新

鮮家禽批發商會理事長許漢文先生，無法轉行，生活無以為繼，在去年五月份跳

樓身亡。我們還有一班人每天都在無奈的等待！也有部分去走水貨帶奶粉為生。

手掌是肉，手背也是肉。我們同是香港市民，顧問調查所得到的事實證明，我們

經營的活雞，衛生安全更有保障！更受市民歡迎！只是因為兩地政府之間的矛盾

所造成這麼慘的局面，我們值得嗎？如果大家還有良知的話，請講句公道話吧！

在此，我再一次哀求當屆政府，在換屆之前處理好恢復內地活雞供港事宜。

還事實，還香港市民，還我們業界一個公道吧！多謝啦！

香港活家禽批發商商會

徐名團

二 O一七年五十一日


